



GROUPE SCOLAIRE
CHARLES LECOUR
OISSERY

CONSEIL D'ÉCOLE DU 11 juin 2021 à 18 H 30 en présentiel à la salle des fêtes

Étaient présents : *Mesdames* : Carrey, Soyeux, Romelot, Henry, Galland, Amelot, Tardieu, Rocca, Clain, Petz, Damiani, Viou, Guyon, Boudgheghen, Caetano, Gricourt, De Oliveira, Fedeler, Biet, Almonecil-Paulet, Destrac

Monsieur : Ragon

Excusés : mesdames Maix, Parvedy, Grenette, Lopes et Monsieur Paulet

I°) Effectifs

L'année prochaine, je suis nommée à titre définitif au poste de direction, et je serai déchargée à $\frac{3}{4}$ de temps. Je pars en stage de formation du lundi 21 juin au mardi 29 juin, je serai remplacée en classe.

Il y a quatre départs : Mesdames Galland, Bourdier, Rocca, Viou. Trois enseignantes ont déjà été nommées dans notre école, Mesdames Rault, Carpentier, Parvedy, nous attendons encore courant juillet les nouvelles nominations.

Effectifs pour la rentrée :

PS : 29

MS : 39

GS : 41

CP : 43

CE1 : 41

CE2 : 42

CM1 : 47

CM2 : 42

Total : 108 et 215 = 324

Suite à ces chiffres il n'y a pas de fermeture.

Néanmoins, il se dégagerait la structure suivante :

PS/ MS: 8/19

PS/MS: 7/20

PS/GS: 14/13

GS: 28

CP: 22

CP : 21

CE1 : 27

CE1/CE2 : 14/9

CE2 : 27

CM1 : 23

CM1 : 24

CE2/CM2 :6/17

CM2 :25

L'équipe a opté pour deux CP et deux CM 1 afin d'alléger la classe de CE 2 très chargée cette année, et de réduire les effectifs des CP pour faciliter les apprentissages. S'il n'y a pas trop de nouvelles inscriptions durant l'été, la structure ne changera pas, sinon, il risque d'y avoir une cascade sur les répartitions, nous ne pourrions donc pas afficher les listes avant début septembre.

Compte tenu des répartitions en maternelle, j'aimerais savoir si les 3 ATSEM resteront à la journée ? Oui

II° COVID

Le protocole sanitaire est toujours le même, aucun allègement pour le moment. Même si tout est allégé en dehors des écoles. Pour les parents qui ne le connaissent pas, nous sommes souvent en tant qu'enseignants, informés via les médias, sinon, il suffit de faire une recherche sur internet, il y en a eu un nombre incalculable depuis un an et demi, nous ne pouvons pas envoyer les modifications à chaque parent, systématiquement.

Compte-tenu du confinement, l'école a été fermée du 6 avril au 9 avril 2021

L'école étant restée fermée, seuls 18 enfants des parents ayant une profession prioritaire ont été accueillis, avec des enseignantes volontaires et une ATSEM par jour.

Le 22 juin des tests salivaires pour les parents qui ont donné leur consentement seront à faire à domicile, les collègues récupéreront les kits et les donneront à un coursier dans la journée.

III° Bilan Rased

Madame Fedeler maîtresse E est intervenue régulièrement par période de deux semaines, afin d'éviter les brassages.

Madame Lopes psychologue scolaire est intervenue pour des bilans, des observations dans les classes.

Les parents peuvent solliciter le Rased à tout moment, une plaquette individuelle a été collée en début d'année dans les cahiers de liaison.

Au début 5 élèves de CE1 et 7 de CE 2 ont été pris en charge pour rattraper le confinement avant les vacances de la Toussaint.

Au total sur l'année, la prise en charge a été de 16 élèves, 2 CP, 5 CE 1, 9 CE 2 ; il y a 9 élèves avec un dossier MDPH.

IV°) Bilan des différents projets

Le projet numérique subventionné à hauteur de 70% par l'Éducation Nationale a été accepté, 30% reste à la charge de la municipalité, Madame Almonecil Paulet s'est beaucoup investie, les classes de maternelle vont toutes être équipées d'un grand écran et d'un ordinateur, la neuvième classe en élémentaire aura enfin son TNI avec l'ordinateur, la fibre devrait être installée et la connexion devrait arriver dans toutes les classes, le bureau de direction sera équipé d'un ordinateur portable, et de nombreux logiciels numériques seront à notre disposition.

L'infirmière du collège de Oissery a pris les CM2 en demi-groupes filles /garçons pour une sensibilisation à la puberté.

Elle a aussi organisé des ateliers sur les dangers domestiques et l'hygiène dentaire avec les GS, sans brasser les élèves, elle a donc dû intervenir à plusieurs reprises.

Le professeur d'allemand du collège de Oissery est intervenu 30 minutes pour une sensibilisation dans les deux classes de CM 2.

Aucune sortie n'a eu lieu cette année, nous espérons encore pouvoir sortir à la rentrée 2021, tout en sachant qu'on ne peut pas mélanger deux classes dans un même bus, nous verrons à la rentrée ce que le protocole sanitaire va nous permettre.

V°) Retour sur les évaluations CP

Les résultats des évaluations CP de janvier en français montrent globalement d'excellents résultats :

La compréhension de phrases lues par l'enseignant donne un score de 92.1% de réussite, écrire des syllabes : 91.9%, écrire des mots dictés 86.8%, manipuler les phonèmes 89,5% tous ces scores sont supérieurs à la moyenne nationale.

Les résultats pour la compréhension de phrases lues seul(e) étaient de 66.7% l'année dernière ils sont maintenant de 89.5%.

Concernant les mathématiques : la comparaison des nombres 97.4%, associer un nombre à une position 89.5%, additionner 81.6%, résoudre des problèmes 73.7%, la notion de soustraire 84.2%, score largement supérieur, depuis deux ans.

Ces résultats ont fait l'objet de réflexion au sein des conseils de maîtres et d'ajustements pour l'an prochain sur les actions menées au sein du projet d'école.

VI°) Budget travaux

Je rappelle qu'il a été demandé et accepté lors du dernier conseil d'école du mois de mars, et de l'année dernière en juin que les lumières de Noël soient enlevées, ce qui n'est toujours pas fait, l'école est un lieu de travail et non de fêtes.

D'ailleurs l'école n'est pas le lieu propice pour les cadeaux de fêtes des mères et des pères, ce sont des fêtes purement commerciales, ce n'est pas un dû, tout comme les objets de Noël et Pâques, ce sont des fêtes religieuses, nous sommes une école laïque les enseignantes auront le libre choix ; mais l'équipe enseignante a décidé par respect pour les familles endeuillées, qu'il n'y aurait pas de cadeaux pour les fêtes de familles.

Pourrait-on reprendre les peintures des classes aux vacances comme les années précédentes, les priorités sont la classe H et C ainsi que les puits de lumière dans toute l'école, cela a déjà été demandé l'année dernière, et le bureau de direction.

La classe H sera faite à la Toussaint, le mur accueillant le TNI sera fait durant les grandes vacances.

Est-il possible d'avoir 12 boîtiers pour déclencher l'alarme attentat, afin que tous les enseignants puissent l'activer de leur classe, actuellement nous n'en avons que deux ?

Oui c'est prévu, cela a été mis au budget.

Serait-il possible que les enseignantes puissent avoir quelques photocopies en couleur pour la classe, et comment ?

On négocie les contrats, pour avoir un quota par classe, afin de faire des photocopies en couleur.

Est-il possible que les ATSEM aient un mois d'avance de produits, et que la directrice ait une réserve de papier pour que les élèves puissent s'essuyer les mains, afin de pouvoir remédier aux manques en pleine journée, comme avec Madame Richet qui m'amène, dès que je lui demande du gel, et d'ailleurs je la remercie.

La nouvelle clé sera donnée à la rentrée, et la serrure changée.

Il y a eu beaucoup d'installation à l'école cette année.

Nous tenons à signaler que des « objets, des ramettes de feuilles » disparaissent de certaines classes et des réserves... C'est pourquoi nous aimerions que la serrure côté maternelle de la réserve de produits soit changée, cet été si possible, et la clé donnée aux ATSEM et à la direction.

Je demande aussi, à ce que l'aide aux devoirs soit faite dans une autre classe que la mienne l'année prochaine, pour que je puisse restée en classe le soir sans être dérangée.

Selon Monsieur le Maire, depuis les installations, il y a eu de grosses économies de faites. Il y aura une possibilité de mettre un ou deux rouleaux dans le bureau de direction.

Questions des représentants des parents d'élèves

Questions à l'école

- *Les enseignantes sont-elles toutes vaccinées ?*
- *Réponse : Nous ne sommes pas obligées de l'être, et cela est d'ordre privé, je ne vais donc pas répondre à la question.*
- *Y a-t-il eu beaucoup de masques distribués aux enfants par l'école ? Pour quels motifs sont-ils donnés ?*
- *Réponse : Il y a eu quelques oublis, des masques salis, des élastiques ont cassé, nous avons donné environ 250 masques, la municipalité, l'inspection et le conseil régional en ont distribués, j'ai dû en acheter une centaine pour les élèves.*
- *Y a-t-il eu une fermeture de classe suite à des enfants ayant eu le COVID,*
- *Réponse : Non.*
- *Quand le sport reprendra-t-il dans le planning scolaire ?*
- *Réponse : nous avons toutes repris le sport dans la cour, sur le stade ou dans la salle de motricité, depuis le retour des vacances de Pâques. Nous n'allons plus au gymnase car cela est plutôt déconseillé, mais permis, la municipalité nous a octroyé une salle de classe de l'ancienne école, nous y sommes un peu allés, mais pour le moment nous*

profitons des beaux jours, nous y retournerons à la rentrée, notamment pour des activités calmes.

- *L'an prochain, est-ce que les horaires d'ouverture de l'école peuvent être les mêmes de 8h20 à 8h30 ?*
- *Réponse : nous ne demandons que ça, mais nous attendrons le protocole sanitaire de septembre...*

Questions à la mairie :

-Lors du dernier conseil d'école, la mairie nous a accordé verbalement de pouvoir récupérer les enfants si les parents étaient en télétravail (même annulation tardive) afin d'alléger le périscolaire (cantine, garderie du soir). Cependant, nous remarquons que si on prévient le périscolaire, l'information n'est pas transmise aux enseignants. Comment fluidifier cette information ? Quand les listes des enfants allant au périscolaire sont-elles transmises aux enseignantes ou aux personnels municipaux ?

Réponse : Madame Richet passe tous les jours afficher les listes de cantine et de garderie devant les classes, c'est aux parents de prévenir Madame Richet, et envoyer un SMS via les sites de classe à l'enseignante.

Les parents peuvent prévenir de cet échange par « SMS », mais il faut que les enseignantes voient leur téléphone.

- *Doit-on contacter Madame Richet ou Laëtitia en cas d'annulation de dernière minute du périscolaire ?*
- *Réponse : Madame Richet.*
- *Lorsqu'une enseignante est absente et non remplacée, la cantine est facturée. Quel est le positionnement de la mairie par rapport à la facturation ?*
- *Réponse : Il faut être prévenu la veille avant 10h pour annuler le repas, c'est noté dans le règlement intérieur.*

La municipalité a pris en charge exceptionnellement le premier pour la classe MS.

Est-il possible de facturer seulement le repas et non la partie encadrement ? La municipalité va chiffrer.

- *Y a-t-il eu des « bugs » sur le logiciel de réservations du périscolaire, en avez-vous eu connaissance ? Comment l'information remonte-t-elle aux parents ?*
- *Réponse : Madame Richet n'a pas eu de « bug », fin avril début mai il devait y avoir un transfert de logiciel, qui n'a pas été effectué, suite à la maladie du formateur. Mais l'information a circulé par mail.*

- *Le dossier d'inscription périscolaire et les tarifs peuvent-ils être transmis tous les ans aux parents par mail ?*
- *Réponse : le 2 juin 2021 tous les dossiers ont été envoyés par mails groupés à tous les parents, pour refaire le dossier de septembre.*

Une grille tarifaire sera envoyée pour l'ensemble des activités périscolaires, cantine et garderie.

- *Sur le site internet, les menus de la cantine n'ont pas été mis à jour.*
- *Réponse : depuis le 2 mars 2020, sur le site E.enfance il y a un lien « c'est prêt » sur lequel il faut cliquer, et les menus sont au jour le jour.*
- *Où sont les précédents comptes rendus des conseils d'école et le règlement intérieur de cette année, car on ne peut pas les trouver sur le site de la mairie ?*
- *Réponse : Cela n'a jamais été fait depuis l'ancienne municipalité, Monsieur le Maire va regarder sur le site Internet.*
- *Durant le temps de cantine à la salle polyvalente, des musique non adaptées sont passées aux enfants, serait-il possible d'y remédier ?*
- *Réponse : Sur le temps du midi, nous avons un système de valorisation des enfants, où ils peuvent gagner des « pièces d'or ». Les enfants qui déjeunent à la salle polyvalente peuvent échanger une pièce d'or contre une chanson de leur choix, ce sont les enfants qui choisissent les musiques et non les animateurs. Nous veillons à ce qu'il n'y ait pas de gros mots dans les chansons, les paroles sont vérifiées avant. Ce système plait énormément aux enfants et permet de canaliser le bruit. Le son n'est pas excessif car nous utilisons des enceintes de 5 à 10 watts maximum. Dans la mesure où l'enfant choisit sa chanson nous ne proposons pas de musiques enfantines, sachant que nous encadrons des enfants jusqu'au CE 2.*

Dans la cour sont encadrés des enfants des classes de CM 1 et CM 2, dans la mesure où là encore ce sont les enfants qui choisissent les musiques, que les paroles sont vérifiées par les animatrices et que seul le support audio est proposé, nous nous ne sommes pas responsables des différents supports visuels associés.

- *Parent d'élève : des paroles ont été transmises par un représentant parent titulaire, Monsieur le Maire dit que ce n'est pas adapté, même sans « gros mots ».*

Fin du conseil à 19H50 ;

Corinne COTTARD

Les représentants des parents